

l'assemblée, pour l'objet en question, soit annoncée Dimanche prochain, pour se tenir le quatrième Dimanche de Carême. Par ce moyen, toutes les listes pourraient être renvoyées à la ville dans le cours de cette quatrième semaine.

Cette assemblée se tiendra dans l'Eglise ; et pour cela vous transporterez le St. Sacrement dans la Sacristie, aussitôt après la Grand'Messe. Autant que possible, vous ferez parler des laïques, pour expliquer aux assistants l'état de la question, qui se trouve résumé dans l'Adresse qu'ils sont invités à signer. Je pense que tous vos pieux paroissiens comprendront le bonheur pour eux et pour leur famille que leurs noms soient envoyés à Rome, et conservés dans les archives de N. S. P. le Pape, au Vatican, avec les signatures des catholiques de l'univers entier, qui y seront également conservées, comme un monument impérissable du sentiment religieux qui les anime, au milieu du XIXe siècle.

Une des résolutions à prendre, dans votre assemblée, sera sans doute de donner une adhésion cordiale, pleine et entière à l'Adresse de Montréal ; et cet acte d'adhésion devra être mis en tête des noms, que vous recueillerez durant l'assemblée, afin de n'avoir pas à courir par les maisons. Les absents pourront être avertis de venir signer le plus tôt possible au Presbytère. Je vous conseille de conserver cet acte et cette liste, en les insérant dans votre Régistre.

Toutes les listes réunies de la ville et des campagnes seront reliées en un volume et envoyées à Rome, pour être déposées aux pieds du St. Père, par Mgr. Bedini et par les Evêques, Prêtres et Laïques Canadiens ou Irlandais, qui se trouveront à Rome, lorsque cette Adresse y arrivera.

Vous trouverez de l'autre part, copie de l'acte d'adhésion, que le clergé de la ville a signé, et que vous êtes invité à signer par vous-même ou par celui que vous voudrez bien choisir, afin que nos noms à tous soient réunis, comme dans un même tableau, et présentés au St. Père, ce que chacun de nous ne peut manquer d'apprécier à sa juste valeur. Cela ne vous empêchera pas de signer l'Adresse particulière de votre paroisse.

Comme je profiterai de l'occasion, pour envoyer à Rome, la liste de tous les Prêtres qui appartiennent à la *couronne d'or*, je vous prie de me dire le jour du mois, que vous choisirez, pour dire votre Messe, si déjà vous ne l'avez fait, à la dernière retraite. Peut-être, serait-il mieux que je fusse autorisé à faire choix moi-même du jour où vous devrez célébrer cette Messe, afin de pouvoir compléter les *couronnes* qui ne sont que commencées. Dans ce cas, je vous informerais du jour où vous aurez à offrir le St. Sacrifice à l'honneur de l'Immaculée Vierge.

Comme je tiens à ce que les noms de toutes les paroisses du diocèse soient inscrits dans le cadre du tableau de l'Immaculée Conception, dont je vous ai parlé dans ma lettre Circulaire du 25 Novembre dernier, je prie messieurs les Curés, qui ne l'ont pas encore fait, de vouloir bien me dire au plus tôt le montant de la quête que j'avais demandé, pour cela, afin que ce tableau puisse être installé pour le mois de Marie.

Je suis bien cordialement,

Monsieur,

Votre très-humble et très-obéissant Serviteur,

✠ IG. EV. DE MONTRÉAL.